

# RECONOCIMIENTOS

2012-2013



**Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña**  
Fundada el 23 de Abril de 1960  
25 Avenida Bolívar  
Sede de Montecristo de Calle 24 de Octubre de 2012

Por cuanto  
**Dr. Mariano Delillo Ricart**  
Merced el reconocimiento de esta Casa de Altos Estudios por sus invaluables aportes  
en la formación de varias generaciones de médicos, así como por su liderazgo en el  
sector de la salud.

Por tanto  
Se decide en otorgarle el presente Diploma que lo acredita con la calidad de  
**Decano Emérito**  
Facultad de Ciencias de la Salud

*[Signature]*  
Rector de la Universidad  
Dr. Antonio Rodríguez



*[Signature]*  
Dr. Miguel R. Yula Estrella  
Rector

## RECONOCIMIENTO AL DOCTOR HÉCTOR LUIS RODRÍGUEZ



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, a través de su Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, realizó un acto de reconocimiento al prestigioso doctor Héctor Luis Rodríguez Jiménez por su invaluable contribución al desarrollo institucional y aportes al sector agropecuario.

La apertura del acto estuvo a cargo del señor Rector, Arq. Miguel Fiallo Calderón, quien afirmó estar muy orgulloso de que nuestra Casa de Altos Estudios entregue este merecido reconocimiento a quien tuvo una participación destacada en lo que ha sido y es el desarrollo institucional y académico de nuestra universidad.

El Vicerrector de Gestión y Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales, Dr. José Rafael Espailat, leyó la semblanza del homenajeado destacando no sólo sus aportes profesionales, sino sus valores como ser humano íntegro, solidario, luchador y comprometido con su trabajo, lo cual demostró a lo largo de su trayectoria de 33 años como decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales de la

Universidad y administrador del Recinto Agropecuario Nigua.

Por su parte, el Dr. José Ramón Hernández, Director de la Escuela de Veterinaria, expuso la ponderación del reconocimiento haciendo hincapié en que a través del Recinto Agropecuario de Nigua, el Dr. Rodríguez le imprime el sello de la UNPHU a la Agropecuaria Nacional, con el desarrollo de múltiples proyectos.

Después de escuchar la resolución del Consejo Académico, el señor Rector hizo entrega del certificado de reconocimiento y la medalla de plata.

El homenajeado estuvo rodeado de sus familiares y amigos, así como de muchos compañeros del sector agropecuario.

También estuvo presente el Presidente de la Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña (FUDPHU), Eugenio Garrido Saviñón, todas las autoridades académicas de la UNPHU, Damas Pro-UNPHU, directivos, docentes y personalidades del sector.



### **Sobre el Homenajeado:**

El doctor Héctor Luis Rodríguez Jiménez realizó sus estudios universitarios en medicina Veterinaria en la Universidad Nacional de Colombia.

Sus aportes al sector agropecuario han sido innumerables a través de los diferentes cargos que ha desempeñado a lo largo de su trayectoria, entre los cuales cabe destacar:

Médico Veterinario de la Sección de Ganadería de la Secretaría de Estado de Agricultura de la República Dominicana; Médico Veterinario del Jardín Zoológico de Santo Domingo; Veterinario Inspector de Carnes en el Matadero de Santo Domingo; y Miembro del Directorio Ejecutivo del Banco Agrícola.

A nivel administrativo y ejecutivo, el Dr. Héctor Luis se desempeñó como Director General de Ganadería; Encargado de la Sección de Enfermedades Transmisibles de Animales de la Secretaría de Estado de Salud y

Prevención Social; Vicepresidente de la Asociación Dominicana de Médicos Veterinarios; Secretario del Patronato Nacional de Administrador de Fincas del Estado; Administrador General del Banco Agrícola de la República Dominicana; Director Ejecutivo del Instituto Azucarero de la República Dominicana; Director del Departamento de Planificación y Coordinación de la Secretaría de Estado de Agricultura y Asesor del Secretario de Estado de Agricultura; Vicepresidente de la Asociación Dominicana de Médicos Veterinarios; Secretario del Patronato Nacional de Ganaderos; Presidente del Instituto Dominicano de Educación Rural (IDER); y Asesor de la Asociación de Ganaderos productores de Leche.

En el ámbito académico el Dr. Héctor Luis Rodríguez fue Decano de la Escuela de Medicina Veterinaria de la Universidad de Santo Domingo; Decano de la Facultad Integrada de Ciencias Agronómicas y Veterinarias de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, Universidad en la cual también fue miembro del Consejo Académico y Director del Recinto Agropecuario en Nigua.

## RECONOCIMIENTO AL ARQUITECTO LUIS EDUARDO DELGADO CESTERO (PIPIÍ)



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) realizó un acto de reconocimiento al prestigioso arquitecto Luis Eduardo Delgado Cestero –Pipí-, por su larga y exitosa trayectoria profesional.

La presentación del homenajeado estuvo a cargo del arquitecto Raúl de Moya Español, vicepresidente de la Junta de Administración de la Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña (FUDPHU).

El decano de la Facultad de Arquitectura y Artes, Arq. Omar Rancier, dio las palabras de motivación y ponderación de dicho reconocimiento.

La entrega formal del reconocimiento y la imposición de la medalla de la universidad al Arq. Delgado, fue realizada por el Rector, Arq. Miguel Fiallo Calderón.

La actividad se efectuó en el salón de conferencias de la biblioteca y contó con la presencia de las principales autoridades académicas de la UNPHU y miembros de la Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña (FUDPHU), encabezada por su Presidente, Eugenio Garrido Saviñón.

Tras la entrega del reconocimiento, el Arq. Luis Eduardo Delgado Cestero dijo unas palabras de agradecimiento

y dedicó el reconocimiento a los familiares y amigos que le han apoyado a dejar su legado en la arquitectura dominicana.

### Sobre el homenajeado:

Luis Eduardo Delgado Cestero (Pipí), arquitecto y urbanista, nació en Santo Domingo el 25 de marzo del 1940. Ingresó como profesor en la Escuela de Arquitectura y Artes de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) en el año 1973.

Fue Director de la Escuela de Decoración de dicha universidad durante el periodo de 1974 a 1978 y entre 1977 y 1981 pasó a ser Director de la Escuela de Arquitectura; y Decano de la Facultad de Arquitectura y Artes de 1982 al 1986.

El señor Delgado Cestero ha formado generaciones de arquitectos que han tenido la oportunidad de aprender de él en favor siempre de una buena arquitectura y un buen planeamiento urbanístico. Ha sido un extraordinario arquitecto en las funciones que ha desempeñado en puestos como la Dirección de Planeamiento Urbano del Ayuntamiento, en el ICOMOS y como asesor del Estado. Es considerado una fuente de conocimientos y un ser humano que valora de manera especial la amistad.

## RECONOCIMIENTO AL DOCTOR MARIANO DEFILLÓ RICART

La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) realizó un acto de reconocimiento al distinguido Doctor Mariano Defilló Ricart, por su excepcional trayectoria profesional.

La presentación del homenajeado estuvo a cargo del doctor José Javier Asilis Zaiter, actual Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU).

El pasado decano de dicha facultad, el doctor Carlos Montero Brens, dio las palabras de motivación y ponderación de tan ilustre médico y ser humano.

La entrega formal del reconocimiento y la imposición de la medalla de plata de la universidad al Doctor Defilló, fueron realizadas por el Rector, Arq. Miguel Fiallo Calderón.

La actividad se desarrolló en el Auditorio Horacio Álvarez Saviñón del recinto de Santo Domingo y contó con la presencia de las principales autoridades académicas de la UNPHU, miembros de la Fundación Universitaria Dominicana Pedro Henríquez Ureña (FUDPHU), encabezada por su Presidente, Eugenio Garrido Saviñón; e importantes personalidades del ámbito de la medicina.

Tras la entrega del reconocimiento, el doctor Mariano Defilló Ricart dijo unas palabras de agradecimiento y lo dedicó a los familiares y amigos que le han acompañado a lo largo de su trayectoria para cumplir sus sueños.

### Sobre el homenajeado:

El Dr. Mariano Arturo Defilló Ricart es médico internista-cardiólogo, egresado de la Universidad de Santo Domingo y especializado en el Instituto de Cardiología de Quebec, Montreal. Tiene a sus espaldas más de 50 años de ejercicio profesional, y más de 33 de actuación en el Hospital Infantil Robert Read Cabral, donde fundó la residencia de cardiología.

Maestro de la medicina dominicana, tiene por igual la distinción de Ludatio Académico de nuestra prestigiosa Academia de Ciencias, reconocimiento como Inmortal del Deporte, la orden de Duarte, Sánchez y Mella, así como muchas otras. Es uno de nuestros hombres de ciencias más prolíficos en publicaciones científicas, y si fuera posible medir o contabilizar las vidas salvadas, sería entonces demasiado extenso el currículum.

En cuanto a la docencia tiene un acrisolado prestigio como tal, llegando a ser Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud y Rector en la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), donde se ha desarrollado como docente, logrando ser Profesor Meritísimo.

**QUIENES HAN TRATADO A TAN ILUSTRE MÉDICO, LO CONSIDERAN UN SER “EXCEPCIONAL”, POR SU TALENTO, SU ENTREGA Y SUS CONDICIONES DE SER HUMANO SUPERIOR. DOMINICANO BRILLANTE Y MÉDICO EJEMPLAR PARA TODOS AQUELLOS QUE SE HAN DEDICADO EN CUERPO Y ALMA A ESTA PROFESIÓN.**





Entre las diferentes distinciones, cabe destacar: Maestro de la Medicina Dominicana por el Colegio Médico Dominicano (1992) y la Orden Francisco Hernández (otorgada a educadores médicos sobresalientes del Continente Americano por la Federación Panamericana de Facultades (Escuelas) de Medicina, en Buenos Aires (1997).

El doctor Defilló es miembro emérito de la Asociación Dominicana de Rectores Universitarios. Ha realizado varias publicaciones, un total de 123 artículos en revistas nacionales e internacionales, ha sido editor de varias revistas, incluyendo Archivos Dominicanos de Cardiología y Acta Médica Dominicana, y colaborador de 4 libros internacionales y 2 nacionales sobre temas cardiológicos.



## RECONOCIMIENTO AL DOCTOR MARIO J. GARCÍA



La Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña reconoció al doctor Mario J. García por su excepcional trayectoria profesional.

El Dr. Mario J. García es egresado de la Escuela de Medicina con honores (Magna Cum Laude). Cursó sus estudios de Postgrado en Medicina interna, Cardiología e Imagen Cardíaca en el Centro Médico St. Vincent's, en el Massachusetts General Hospital, en el Harvard Medical School y en la Clínica Cleveland.

Es autor de varios libros de medicina y ha escrito más de 160 artículos en revistas. Es un líder internacionalmente conocido en el avance y desarrollo de la tecnología clínica cardíaca diagnóstica, incluyendo TAC cardíaca, ecocardiografía y resonancia magnética cardíaca. Es especialista acreditado en medicina cardiovascular, medicina interna y ecocardiografía.

Fue Director de Ecocardiografía y Director de Imagen Cardiovascular de la Clínica Cleveland de 2000 a 2006.

Posteriormente, se unió a Mount Sinai Medical Center de Nueva York como Director del Instituto Cardiovascular Imaging y fue Profesor de Medicina y Radiología en el Mount Sinai School of Medicine.

En la actualidad, es Jefe de Cardiología del Hospital Montefiore, Co-Director del Centro Cardiovascular Montefiore-Einstein y Profesor de Medicina y Radiología del Albert Einstein College of Medicine.

Como cardiólogo y profesor de medicina y radiología, continúa haciendo importantes investigaciones y avances clínicos para mejorar el diagnóstico y tratamiento de pacientes con insuficiencia cardíaca diastólica, cardiomiopatías y enfermedad cardíaca valvular.

En el encuentro estuvieron presentes el Rector de la UNPHU, Arq. Miguel Fiallo Calderón, el Dr. José Javier Asilis, Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, así como otras importantes autoridades de la Casa de Altos Estudios.

**“** EL SUPUESTO PROBLEMA DE LA CONVIVENCIA DE RAZAS DISTINTAS DESAPARECE CON SÓLO DECIDIR QUE NO EXISTE Y BORRAR TODA DIFERENCIA EN EL TRATO: SOLUCIÓN A LA VEZ DE SENTIDO COMÚN Y DE FRATERNIDAD HUMANA **”**

Pedro Henríquez Ureña

$|110\rangle$